



La ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE ABOGADAS Y ABOGADOS LABORALISTAS (ALAL), tiene, como núcleo de su objeto, la defensa activa de los derechos de trabajadoras y trabajadores de América Latina y el Caribe, y las garantías jurídicas y políticas de esa defensa.

Por ende, no pueden pasarle desapercibidos o como cuestiones ajenas a su esfera de competencia, los gravísimos riesgos que, para todo o parte de esa categoría de trabajadores, corra su indemnidad psicofísica en circunstancias singulares de imposición de desempeño en situación de pandemia de la COVID - 19, sus mutaciones y ampliaciones.

Desde tal perspectiva, DENUNCIAMOS el proyecto de realización de la COPA AMERICA organizada desde el puro interés económico-financiero -y con total inhumanidad- por la CONMEBOL, que no pudo concretarse en Colombia ni en Argentina, por razones tan obvias como incuestionables, y que es ACEPTADA con evidente beneplácito y objetivos políticos distractivos por el gobierno central de BRASIL (puesto que alguno de sus principales Estados, como San Pablo, se han negado a participar de esta desventura).

En BRASIL se incrementa y acelera el riesgo, no solamente porque su presidente y el elenco que le obedece es negacionista, al extremo de decir, para justificar la realización de este torneo, que “lamenta las muertes pero tenemos que vivir” (sic), sino porque es en razón de ese negacionismo y de esa inhumanidad política que Brasil es, desde hace mucho, uno de los países con mayor proporción de contagios, de reproducción ampliada de la gravedad de la infección, y de muertes a consecuencia de ella.

Los futbolistas, sus equipos técnicos, sus colaboradores, son trabajadores, en relación de estricta dependencia económica, y se encuentran incluso sometidos a un triple régimen de presión disciplinaria: el de los clubes o empresas en las que se desempeñan, el de las respectivas centrales o federaciones locales y nacionales, y de los organismos supranacionales, como lo son la FIFA y la CONMEBOL, cuyos negocios y negociados no se caracterizan por el respeto a quienes les aseguran sus fabulosos ingresos.

En defensa de estas categorías de trabajadores, la A.L.A.L. repudia la decisión conjunta de Conmebol y de Bolsonaro de realizar contra viento y marea el certamen en cuatro sedes de Brasil, en un período en el que se anuncia científicamente la máxima intensidad de la ola de

contagios y muertes por la COVID - 19 y sus mutaciones; y reclama que las autoridades de cada uno de los países que debieran participar en ese tan peligroso evento decidan negar la participación de sus elencos en ejecución de sus programas de lucha contra la pandemia.

Parfraseando una frase célebre: “No es la cuenta bancaria: ES LA VIDA, ESTÚPIDOS”.

Se suscribe por el Comité Ejecutivo a los 2 días de junio de 2021.

En constancia,



LUISA FERNANDA GÓMEZ DUQUE
PRESIDENTA



GUILLERMO FERRIOL MOLINA
SECRETARIO GENERAL